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Protokoll 

über die 6. Jahreshauptversammlung  des Vereins zur Förderung der Partnerschaft 
zwischen dem Kreis Steinburg und dem Powiat Elblaski/Kreis Elbing 

 
am Dienstag, dem 27. Oktober 2020 um 18.00 Uhr 

 
im Café Schwarz, 25524 Itzehoe 

 
Beginn 18.00 Uhr 
Ende    19.00 Uhr                

 
 
Die Vereinsmitglieder wurden mit schriftlicher Einladung vom 27.09.2020, in welcher die 
Tagesordnung enthalten war, per Email oder Post zu der heutigen Sitzung eingeladen.  
 
Anwesend sind folgende Mitglieder :  

1. Harry Strößner, Vorsitzender  
2. Heinz Oesau, Schatzmeister 
3. Renate Wilms-Marzisch, Beisitzerin 
4. Gero Kleis, Beisitzer 
5. Hans-Werner Speerforck, Schriftführer  
6. Horst Gabriel 
7. Ulrike Schlotfeld 
8. Hans Langlotz 
9. Gerd Kohlsaat 
10. Waltraut Johannsen 
11. Ina Stellner 
12. Hans-Joachim Stellner 
13. Herbert Frauen 
14. Uwe Wilms 
15. Joseph Janke 

 
 
Als Gast ist anwesend: 
- 
 
Der Vorsitzende Harry Strößner begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben. Somit gilt folgende 
Tagesordnung: 
 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Festlegung der TO 
2. Erinnerung an Fiete Tiemann 
3. Zustimmung zum Protokoll MV 2019 
4. Jahresbericht und Kassenbericht 2019 
5. Bericht zu Kassenprüfung 
6. Wahlen 

a. der/des Vorsitzenden 
b. der/des stellv. Vorsitzenden 
c. einer Kassenprüferin/eines Kassenprüfers 

7. Gedenkstein für die Paten-/Partnerschaften 
8. Planungen inkl. Haushaltsplan 2021 
9. Verschiedenes 
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Verhandlung und Beschluss: 

 
 
1. Begrüßung, Festlegung der TO 
 

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Einwendungen gegen Frist und Form der Einladung sowie die Tagesordnung werden 
nicht erhoben. Heute wurden zwei neue Mitglieder aufgenommen; der Verein 
verzeichnet nun 26 Mitglieder. 

 
2. Erinnerung an Fiete Tiemann 
 

Zum Gedenken an den stellv. Vorsitzenden Hans-Friedrich (Fiete) Tiemann erheben 
die Anwesenden sich von den Plätzen. Fiete ist am 26.02.2020 plötzlich verstorben. 
Der Vorsitzende würdigt sein Wirken. Er war einer der Gründungsinitiatoren des 
Vereins und war auch im Partnerkreis Elbing sehr beliebt. Weiteres findet sich im 
anliegenden Jahresbericht. 

 
 
3. Zustimmung zum Protokoll der Mitgliederversammlu ng 2019 

 
Zum Protokoll 2019 gibt es keine Anmerkungen; es wird einstimmig genehmigt. 
 

 
4. Jahresbericht und Kassenbericht 2019 
 

a. Jahresbericht Okt. 2019 – Okt. 2020 
Vorsitzender Harry Strößner trägt den Jahresbericht für den Zeitraum Oktober 
2019 bis Oktober 2020 vor.  
 
Der Jahresbericht ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  

 
b. Kassenbericht 2018 

Heinz Oesau stellt das Ergebnis des Jahres 2019 vor. Der Kassenbestand 
betrug am 31.12.2019 – 5.266,69 Euro; bereinigt um die in 2020 
zurückgezahlte Kreiszuwendung beträgt das Vermögen 3.949,46 Euro.  

 
    

5. Bericht zur Kassenprüfung 
 

Herbert Frauen und Doris Reich haben die Kasse geprüft. Herbert Frauen 
berichtet über eine einwandfreie Kassenführung. Es gibt keinerlei 
Beanstandungen. Er beantragt, den Vorstand zu entlasten. 
 
Beschluss:  Der Vorstand wird entlastet.  
Stimmenverhältnis: einstimmig bei 6 Enthaltungen der Vorstandsmitglieder 

 
 

6. Wahlen 
a. der/des Vorsitzenden 

Hans-Werner Speerforck dankt dem bisherigen Vorsitzenden für seine 
erfolgreiche Arbeit zur Gründung und in der Aufbauphase des Vereins 
während der letzten sechs Jahre. Er schlägt ihn zur Wiederwahl vor. Weitere 
Vorschläge gibt es nicht. Harry Strössner wird einstimmig bei eigener 
Enthaltung für weitere vier Jahre zum Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die 
Wahl an und dankt für das Vertrauen. 
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b. der/des stellv. Vorsitzenden 
Horst Gabriel wird für den verstorbenen Fiete Tiemann zur Wahl 
vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Er stellt sich kurz vor. Horst 
Gabriel wird einstimmig bei eigener Enthaltung für vier Jahre zum 
stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Er nimmt die Wahl an.  

 
 

c. einer Kassenprüferin/eines Kassenprüfers 
Die bisherige Kassenprüferin Doris Reich scheidet turnusmäßig aus. Ulrike 
Schlotfeld wird vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Ulrike 
Schlotfeld wird einstimmig bei eigener Enthaltung für vier Jahre zur 
Kassenprüferin gewählt und nimmt die Wahl an. 

 
 
 

7. Gedenkstein für die Paten-/Partnerschaften 
 
Die vorgesehenen Arbeiten und die Ausgestaltung werden erläutert. Der 
Gestaltungsentwurf und der Text für die Tafel werden gezeigt. Die Überschrift wird 
auf „Im Bewusstsein der Vergangenheit und mit dem Ziel eines friedvollen Europas“ 
umgestellt. Es wird angeregt, auf der Texttafel jeweils vor und hinter den Namen der 
beteiligten Kommunen wie auch der Kreisgemeinschaft ebenfalls das Wappen in der 
Schriftgröße zu zeigen, um eine Zuordnung zu ermöglichen. Die Kosten von 
insgesamt 8.000 Euro sind finanziert. Darin enthalten ist auch der Aufwand für das 
Umsetzen oder ggfs. die Erneuerung der Partnerschafts-Linde im Innenhof der 
Kreisverwaltung. 
 
Die Fertigstellung ist für den April 2021 angedacht. Die feierliche Enthüllung soll 
gemeinsam mit maßgeblichen polnischen Gästen im Sommer 2021 erfolgen; die 
Vereinsmitglieder werden dazu eingeladen. 
 
 

8. Planungen inkl. Haushaltsplan 2021 
 
Besondere weitere Planungen gibt es derzeit wegen der Corona-Pandemie nicht. 
Auch der geplante Jugendaustausch wird sich wegen verstrichener Antragsfristen auf 
2022 verschieben. Studienfahrten sind ebenfalls nicht planbar. Der Haushaltsentwurf 
benennt damit in 2021 nur normale Vereinsangelegenheiten. 
 
 

9. Verschiedenes 
 

Liegt nichts vor. 
 

 
 

 
 Harry Strößner     Hans-Werner Speerforck 

____________     ______________________ 
 Vorsitzender              Schriftführer 
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Anlage 1 

 

Bericht des Vorstandes 2020 

 

Zum Tode von Fiete Tiemann 

Von der 1. Sitzung des Vorstandes im Jahre 2020 - am 18. Feb. - hat Fiete Tiemann noch 

Aufgaben mitgenommen, die er kurz danach erledigt hatte. Am 26. Feb. verstarb er dann 

völlig unerwartet im Alter von 72 Jahren. Vor wenigen Tagen am 22. Okt. hätte er seinen 73. 

Geburtstag gefeiert.  

Bei der Trauerfeier am 3. März war die Kirche in Hohenaspe überfüllt, so saßen und standen 

draußen noch zahlreiche Trauergäste. Das war noch am Beginn der Corona-Krise. An den 

vielen ehrenden Reden konnten alle erkennen, wie umfangreich und nachhaltig Fietes 

Wirken gewesen ist. Der Partnerschaftsverein hat in einer Traueranzeige in der NR auf seine 

Bedeutung als Anstoßgeber für unseren Verein hingewiesen; auch auf die Anerkennungen, 

die ihm vom Kreis Elbing und der Woiwodschaft erwiesen wurden. Der Kreis Elbing hatte 

ebenfalls eine Traueranzeige in der Elbinger Zeitung und auf seiner Homepage veröffentlicht.    

Wir werden Fiete Tiemann immer ein ehrendes Andenken bewahren.  

 

Arbeit des Vorstandes 

Der Vorstand hat sich in diesem besonderen Jahr 2020 dreimal getroffen. In der Sitzung am 

18. Februar wurden die Planungen des laufenden Jahres für Veranstaltungen und den 

Gedenkstein noch detailliert vorangebracht. Aber knapp 6 Wochen später war klar, dass 

wegen Corona Alles bis auf weiteres ausfällt. Geplante Jugendaustausche der 

Kreisgymnasien und des RBZ im Frühjahr sowie die Feierlichkeiten aus Anlass des 

Partnerschaftsjubiläums der Stadt Itzehoe und Paslek im Mai waren abgesagt. Ebenso 

musste die für Mai vorgesehene Vorstandssitzung auf unbestimmte Zeit vertagt werden. Erst 

am 14. Juli konnten wir wieder tagen um festzustellen, dass alle Planungen für 2020 

ausfallen und konkrete Planungen für 2021 noch nicht möglich sind. Bei den zu der Zeit 

bekannten Regelungen für Veranstaltungen war es zumindest möglich, die 

Mitgliederversammlung 2020 zu planen. Dies ist u. a. wegen der erforderlichen Wahlen 

erfreulich.  Die dritte Vorstandssitzung findet direkt vor der MV statt.  
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Gedenkstein für kommunale  

Die Umsetzung der Idee eines Gedenksteins für die Partnerschaften zwischen dem Kreis 

Steinburg und seinen Kommunen mit dem Kreis Elbing und seinen Kommunen hat viel mehr 

Zeit als erwartet in Anspruch genommen.  

Erst im Okt. 2019 konnte auf Vorschlag von Bgm. Dr. Koeppen ein geeigneter Standort 

gefunden und durch einen Beschluss der MV festgelegt werden. Bedingt durch die 

Verzögerungen musste ein erneuter Förderantrag an die Fördergesellschaft des Kreises 

Steinburg gestellt werden. Der wurde im Laufe dieses Jahres dann auch genehmigt, so dass 

eine Umsetzung finanziert ist. Zusätzlich war durch eine Spendenaktion von Dr. Carstens ein 

Betrag von 1.000 € zusammengekommen, der dazu dienen soll, eine mehrsprachige 

Erläuterungstafel beim Gedenkstein anzubringen. Der Partnerschaftsverein bedankt sich bei 

Dr. Carstens hierfür, der auch die Aufstellung des Gedenksteins angeregt hatte.    

Die feierliche Enthüllung des Gedenksteins sollte im zeitlichen Zusammenhang mit den 

Jubiläumsveranstaltungen der Partnerschaft Stadt Itzehoe – Stadt Paslek stattfinden, weil 

der Landrat des Kreises Elbing gerne daran teilnehmen wollte. Diese Planungen sind nun auf 

2021 verlegt worden. In diesem Jahr würde im Sept. allerdings auch der 20. Jahrestag der 

Kreispartnerschaft sein. Da der unabsehbare weitere Verlauf der Corona Pandemie jedoch 

feste Planungen für 2021 immer noch nicht zulässt, müssen wir abwarten. Die erforderlichen 

Arbeiten wie Gestaltung des Steins, Aufstellen und Anlage der Fläche können jedoch nun 

grundsätzlich in Auftrag gegeben werden.     

 

Begegnungen und Sonstiges 2020 

Neben den Absagen aller Begegnungen in 2020 sind auch die Planungen für den 

Jugendkulturaustausch und eine Studienreise 2021 bis auf weiteres ausgesetzt. Sobald 

erkennbar ist, dass von einer Umsetzung ausgegangen werden kann, werden wir die 

Planungen wieder aufgreifen. 

 

27.10.2020 

 

Harry Strößner/Vorsitzender   

 


